

Communiqué de presse :

## Journée franco-allemande : rencontre des cinq Eurodistricts à Lörrach

### Les régions frontalières vivent la coopération européenne

Village-Neuf, le 22 janvier 2026,

Il existe cinq Eurodistricts entre la Sarre et Lörrach. À l'occasion de la Journée de l'amitié franco-allemande, le 22 janvier, les présidents des cinq Eurodistricts se sont réunis à l'invitation de l'Eurodistrict trinational de Bâle au Landratsamt de Lörrach pour un échange technique et politique. Les Eurodistricts sont des espaces administratifs et de coopération transfrontaliers créés entre des régions voisines en Allemagne, en France et dans d'autres pays. Ils regroupent des intérêts et des projets communs dans des domaines tels que les transports, la santé, la culture et l'économie, et encouragent les échanges et la coopération au niveau local afin d'améliorer la vie des citoyens vivant dans les zones frontalières.

Pour la première fois, l'Eurodistrict Saarmoselle a également participé à la réunion.

La rencontre annuelle a eu lieu cette année à l'occasion du 62e anniversaire du traité de l'Élysée, signé en 1963 par Charles de Gaulle et Konrad Adenauer. « Le traité de l'Élysée était la promesse de construire des ponts et d'assurer la paix en Europe. La journée de l'amitié franco-allemande nous rappelle l'importance de faire vivre cette amitié au quotidien. Ensemble, dans et avec les Eurodistricts, nous créons pour le Rhin supérieur un bassin de vie transfrontalier interconnecté. Car c'est précisément ici, au niveau local, au plus près de la frontière et des populations, que s'expérimente, se ressent, se concrétise et se vit le travail commun », déclare Thorsten Erny, vice-président de l'Eurodistrict Strasbourg-Ortenau et Landrat du Landkreis de l'Ortenaukreis

Les Eurodistricts sont les seules institutions qui représentent le niveau local dans la coopération entre la France et l'Allemagne. Ils s'engagent résolument en faveur de projets qui améliorent le quotidien des populations frontalières et suppriment les obstacles liés aux frontières.

La réunion a également montré que les préoccupations des citoyens sont similaires dans tous les Eurodistricts : ils souhaitent une meilleure perméabilité des systèmes de santé, des réseaux de transport transfrontaliers plus efficaces, une meilleure circulation de l'information et davantage d'échanges avec leurs voisins, notamment par le biais d'échanges linguistiques et scolaires plus nombreux.

Afin de répondre à ces besoins, les Eurodistricts et leurs partenaires réalisent des projets concrets le long de la frontière franco-allemande dans les domaines de l'aménagement du territoire, des transports, de la santé, de la culture, des loisirs de proximité, du tourisme et de la gestion des forêts.

« La coopération transfrontalière repose sur l'engagement des acteurs locaux, les bonnes idées et le courage d'innover. C'est ce que nous défendons en tant qu'Eurodistricts, c'est pourquoi il est important que nous échangions nos points de vue et défendions ensemble nos intérêts. », estime Dietmar Seefeldt, président du GECT Eurodistrict PAMINA, Landrat du Landkreis Südliche Weinstraße.

« Les Eurodistricts façonnent le quotidien transfrontalier tout en initiant de nouveaux réseaux d'acteurs. Par la comparaison continue des modèles et politiques publics, ils se distinguent par une capacité de réaction et une force d'innovation particulières. En tant que porteurs de projets franco-alle-



ETB Eurodistrict Trinational de Bâle  
TEB Trinationaler Eurodistrict Basel



mands, ils contribuent en outre de manière significative à une compréhension mutuelle toujours meilleure et à un sentiment d'appartenance communautaire toujours plus étroit entre les citoyennes et citoyens des deux rives du Rhin. » renchérit Hanno Hurth, président du GECT Eurhena et Landrat du Landkreis Emmendingen.

„Les régions frontalières sont au cœur de la coopération européenne : c'est là que l'histoire commune se transforme en avenir commun. Nos citoyens vivent l'Europe au quotidien et, pour la politique et l'administration, la coopération transfrontalière dans nos Eurodistricts est depuis longtemps devenue une évidence et est désormais incontournable. Elle est le résultat vivant de l'amitié avec nos pays voisins et un élément indispensable de notre coexistence commune » conclut Marion Dammann, Landrätin du Landkreis Lörrach et présidente de l'Eurodistrict trinational de Bâle (ETB).

Plus d'informations :

Frédéric Duvinage, directeur général de l'Eurodistrict trinational de Bâle

[frederic.duvinage@eurodistrictbasel.eu](mailto:frederic.duvinage@eurodistrictbasel.eu)